



SOCIAL



## Rencontres de l'insertion : une journée pour réfléchir sur la question du travail

Les troisièmes rencontres de l'insertion en Dordogne se sont déroulées mardi 17 octobre à Périgueux sur la thématique du travail. Les réflexions menées participeront au renouvellement de la politique d'insertion du Département qui sera traduite par le nouveau Programme départemental d'insertion et du pacte territorial pour l'insertion.

*Publié le 18 octobre 2023*

Allocataires du RSA, acteurs institutionnels et associatifs, économiques, tels que Pole emploi, les services de l'Etat, la Caisse d'allocations familiales (CAF), la Mutualité sociale agricole (MSA), le Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine, les missions locales, les Centres intercommunaux d'action sociale (CIAS), les structures de l'insertion par l'activité économique, les centres sociaux, etc. Autant de partenaires incontournables qui contribuent pleinement à la réussite de la politique d'insertion du Département se sont retrouvés à la Filature de l'Isle mardi 17 octobre pour participer aux troisièmes rencontres de l'insertion.

Après la question de l'accompagnement des personnes en décembre 2022, puis celle de l'accès aux droits en mai 2023, ces rencontres de l'insertion étaient consacrées à la question des finalités de l'insertion telles que posées par la loi : l'accès à l'emploi et à l'activité.

Pour accompagner les participants dans leur réflexion, ces rencontres ont été supervisées par les études de deux sociologues : Maëlezog Bigi et Nicolas Roux, qui se sont penchés sur les évolutions du rapport au travail en France depuis les années 90 et sur les politiques de l'emploi menées dans un contexte de précarité.

Cette réflexion s'inscrit dans le contexte du projet de réforme France Travail. Elle se veut une contribution pour construire des propositions en adéquation avec la réalité de la Dordogne (économique, géographique...), avec les réalités des personnes accompagnées ainsi qu'avec celles des acteurs économiques du territoire.

Le fruit de cette journée d'étude et de réflexion servira à alimenter le nouveau programme départemental d'insertion, actuellement en cours d'élaboration et qui devrait être soumis au vote des élus en juin prochain.

Pour mémoire, en Dordogne, un peu plus de 9000 foyers sont allocataires du RSA, en majorité des femmes, et plus de 65% des allocataires vivent en zone rurale. Le Département s'est fixé pour objectif de leur apporter la réponse la plus efficiente possible pour mieux les accompagner vers <https://www.dordogne.fr/information-transversale/actualites/rencontres-de-linsertion-une-journee-pour-reflechir-sur-la-question-du-travail-22333694?>

objectif de leur apporter la réponse la plus efficiente possible pour mieux les accompagner vers l'emploi ou l'activité.